
!登高"看股市
! ! ! !股市的近期行情演绎，总在不
经意间给人带来欣喜，又在多方热
望下滑入阶段性的调整区间。如何
评价股市的表现，也许你所站的高
度不同，得出的结论也不同。
站在平地上看股市，容易感觉

股市风起云涌，变幻莫测，很难看清
其中的“风景”，理顺涨跌的脉络。由
于站得不够高，瞧不透股市实质，常
以为局部就是全部，易犯以偏概全的
毛病，不知哪条是股市的真正主线。
往上登高，站在半山腰上看股

市，视野就开阔多了。想紧紧抓牢每
只股票里的真金白银，好像近在眼
前，又无奈远在天边，多少有点虚无
缥缈。由于只差一口气，尽管已看到
离赚钱的天梯不远，就是无法一下
子把它拉住。

而要是站在了山顶上，向下眺
望，忽然发现股市里的所谓大起大
落、涨涨跌跌，说到底都是大瓶子内
的“风暴”而已，翻来覆去最终还是
逃不脱它的固有运行轨迹。站得越
高，看得越清晰。原来，股市的涨跌
与输赢，本身就是一道动感的“风
景”。如果你能从容地欣赏“风景这
边独好”，说不定也就有了适时出手
的理由和“资本”。
“登高”看股市，一览众山小。无

论股市怎样变化，但万变不离其宗，
总有它的自身规律可循。对股市输
赢密码的破解，“短平快”是一种炒
股方式，捂箱底也是一个不错选择，
关键是要因人而异，以己之长克
“敌”之短，才有可能成为梦想成真
的赢家。 邵天骏

大牛市已经开始了! ! ! !近日有两位股友光临寒舍探讨
股市，我见他们对目前的 !股市场
行情还有许多疑问困惑，就给他们
讲了如下三句话：
一、大牛市已经开始了，不要怀

疑。为什么这样说呢？原因可以甲乙
丙丁、!"#$罗列很多，最重要最直
接的原因是，中央高层高调明示鼓
励股市投资，这主要表现在新华社
在 % 月底、& 月初的一周时间里连
珠炮似地发布 %篇文章，高调提倡
对股市进行投资。有心者当会记得，
类似报道上月也曾出现在《人民日
报》和中央电视台的节目里。在最近
两周里，国内多家大型上市银行也
有呼应，他们举行了投资介绍会，向
居民推介投资 !股。还有，据中登

公司的最新数据，'月底以来，!股
新开户数已经连续 ( 周保持在
)*—+(万户以上的高水平；基金新
开户情况则更为火爆，据中国证券
投资者保护基金的统计数字，证券
保证金呈净流入趋势。还有，证券股
指期货交易保证金从 &月 )日降低
了比例，这即意味着放大了杠杆。这
些火热的、令人乐观的数字体现在
沪深两市，则是近一段时间的量价
齐升———当然，证券交易大厅里还
没有达到人声鼎沸的程度，不过，根
据 ! 股市场过去 ,- 年的经验看，

人声鼎沸的情况早晚会出现。
二、前途大光明，但会有小波

折。以后 !股市场的主旋律将会是
涨升，但也难免会出现一些小波折。
我估计，两市涨升至前期高点，如沪
综指涨升至 ,---点，深证成指涨升
至 )..(' 点，中小板涨升至 '-&/

点，创业板在 )(')点以上再创新高
后，两市将会出现分歧和震荡，股指
或会回调整理，届时可以减一些仓
位。在两市涨升至前期高点前，以持
股为主，波段操作。
三、不要纠结于涨升到什么时

间，也不要纠缠于涨升到什么点位，
只要认识到大牛市已经开始了，并
坚决长线看多持股做多为主，短线
抛股做空为次就够了。
大牛市已经开始了，但并不是

所有的人，包括目前场内的机构投
资者都认识到了这一点，有的主力
机构，现在仍在以两个月前的存量
资金零和博弈手法进行操作，迟迟
不肯拉升股价，唯恐少数跟风盘赚
他的钱。其实这是非常短视小心眼
的表现，不过这样也好，这给了现在
踏空还有资金的投资者买入廉价筹
码的机会，目前仍未满仓的投资者
不妨介入还处于底部的个股，以后
尽享坐轿之乐。 胡飞雪
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牛眼看市处处是底
! ! ! !长达 '年的熊市将在股市上鏖战的那
批人搞得有点灰头土脸，从 0...点一路砸
到 ,...点左右的位置，除非你离开市场，否
则谁都不能幸免。所以，现在这个市场思维
方式还是熊市的，所谓：空头看市、处处是
顶。跌了，说这是逃命机会；涨了，更是逃命
机会。在操作上赚点小差价就落袋为安，这
种心态的扭转一时三刻还比较难。

人生有些道理与做股票差不多的，有些
人面对生活是空头思维，有点小事就惊恐，
用消极的眼光看世界，用消极的方法处理事
情，这样的人始终活得很累。而有些人属于
乐天派，人生就是一场博弈，积极乐观地去
面对一切事情，即便股票套牢，也乐观其成，
套了好，说不定哪天才发觉，套的不是枷锁
而是一根根金项链哪。

那做股票究竟是多头思维好还是空头
思维好，这要看在什么时候，中国股市历来
是选时比选股重要。你看那些基金，盈利水
平实际上看它是什么时候发的，(...点发的
基金，现在都套在半山腰上，当然基金会说，
市场缩水 0.1，而我只缩水了 (.1，这叫跑
赢大市。而 2...点发的基金，现在没有不赚
钱的。所以，同理，用什么样的思维看市也与
时间有关、与指数点位有关。
现在2-..点，看似创下了今年的新高，但

如果将 +.年、2.年走势连起来看的话，那还
是小禾才露尖尖角啊，与 0+2-点的历史高峰
比较，现在还在谷底。所以，现在还是多头思维
比较好，万一在未来的两三年中产生了一个大
牛市呢，那么你现在拿的都是底部筹码呀。

我们换换脑子，想想当年仅仅在一年半

时间中，上证指数从 +...点炒到 0...点的
场景吧。那时，牛眼看市、处处是底，每一次大
盘回调都是入市的最佳时机，牛市中也有暴
跌，也会有犹犹豫豫的阴跌，但每一次回调都
夯实了股价基础，大趋势向上，行情越走越高。

那时，牛眼看市、处处是底，而那些在
+...点抄到大底的人，其实未必赚得最多，
由于熊市思维未改变，+... 点入货的人
+2..点赚了点葱姜钱都获利了结，然后吓得
再也不敢进去了，而那些在 2...点后冲进
去的人反而赚得罐满钵溢，在底部做差价的
人最终也没赚到什么钱。

那么，这样波澜壮阔的大牛市还会来
吗？我以为还会来的，关键是时间问题，这个
时间有两个概念，一是启动的时间，二是持
续的时间。像 %年前那波牛市行情来得快、

去的也快，可以预料下一波牛市不会重复前
一波走势，今年大盘上升了 +(1，如果未来
的 (到 +.年，每年连续涨 +(1至 2.1，这不
也是牛市么，问题的关键是，你不参与，当然
你不会承受股市风险，但如果牛市来了，你
已经不在市场，再大的机会也与你无关。

股市中要有点梦想和博弈，一个人连梦
想都没有，那人生基本上也就这样了。股市
博弈，态度决定一切，也就是说，你的思维方
式是空头还是多头，这很重要。其实空头思
维的人呆在市场上比较难受，既不赚钱，又
天天提心吊胆地看盘。还是将自己的思路切
换到多头为好，到市场中去寻求乐趣，一旦
牛市来临，你就能分享牛市的成果，在 2-..

点位上，这个概率还是比较大的，毕竟现在
只有区区的 2-..点。 应健中

活跃股票测市定律!上"

! ! ! !现在有许许多多种股票看盘软
件3在各软件中显示的4普遍设有成
交金额、成交股数、换手率、量比和
涨幅榜等很多观盘排行榜，仔细观
察与灵活运用这些排行榜，可以很
方便地找出“黑马”个股，也可以成
功地对个股和大盘趋向测市。
在各排行榜中，成交金额、换手

率、量比和涨跌幅排行榜互相结合
对照，对于寻找黑马和成功测市具
有十分重要的技术含义，而成交股
数的作用主要在于个股自身纵向的
比较，而不能在各股作互相横向比
较，因为现在深沪二市各股票流通
盘大小相差十分悬殊，如“农业银
行”流通盘达 ,%-,亿股，而迷你创
业板股票“东方通”的流通盘仅

.5+2%(亿股，显然，它们的流通盘相
差十万八千里，完全不在一个数量
级别上，相互比较有失公平。
成交金额大的股票，一方面表明

买方投入了大量资金购买，另一方面
也说明卖方抛出了不少股票兑现。
个股换手率大，表明有许多投

资者在买进这个股票，当然也有许
多该股的股东平仓出局。换手率越
高，说明新、老股东买卖置换率越
大。一般情况下，换手率高低与股价
涨跌有密切联系，特别是，换手率很
高的股票要么大涨、要么就大跌。此
时，波动会加大，尤其是新股上市初
这个特点就非常明显。

如果把换手率描述为个股自
身纵向的比较，则“量比”就是个股

互相之间的横向比较。所谓“量比”
就是股票现时成交量与往时成交
量的比较，量比在同一时候，在个
股群体之间的排比和排序，可以很
方便地比较出哪些个股当天放量，
放出比昨天大几倍的量，并可以进
行量化和排序比较，因此，许多投
资者很看重“量比”这个测市的重要
指标。

无论如何，成交金额、成交量、
换手率、量比和涨跌幅从侧面反映
出当前股市的整体交易气氛，至少
从一个方面显示出某些个股的活跃
程度，借助这些活跃程度反过来可
以验证和预测大盘的未来趋势，因
为市场的活跃程度某种程度上表明
了多数投资者和参与主力对短期大

盘的看法。
事实上，许多投资者运用这些

极其普通，且在许多普通行情软件
上都免费可以看到的基础指标，就
将钱赚得风生水起而不亦乐乎。比
如说，有许多投资者发现，678新股
上市4 换手率是一个非常重要的技
术指标4一旦新股上市4并经过连续
涨停 9这是因为近期新股低价发行
改革后普遍见到的现象:4当涨停板
打开后4 换手率当天能达到 0.1以
上4则短期套住并不可怕4因为过一
段时间还有新高会出现4 换手率与
活跃程度挂上了钩4 高换手率表明
市场投资者并不惧怕新高连续涨停
后的高价4踊跃入市4高位接盘4更看
高一线的多头情结。这就是运用换
手率指标研判新股后市趋势的一种
极其初级的观盘方法。我们拟在下
篇继续详细介绍活跃股票的测市定
律。（待续） 陈晓钟

长跑
! ! ! !近日，笔者非常有幸地参加
了上海国际马拉松比赛。笔者参
加的是健身跑，(公里虽然不长，
但跑步过程中，同样是感受到跑
步的魅力。练过长跑的人都知道，
长跑是一项磨炼人意志的运动，
需要的是坚韧、坚持和持久的耐
力。开始练习长跑，跑不长时间，
两腿酸疼，疲惫，气喘吁吁时，我
也想放弃。当天寒地冻，早晨还要
起来跑步，我也曾经想过今天就
算了吧。但老师告诉我，如果挺过
这一关，你就会一往无前，你就会
感受到跑步的快乐了。
是啊，跑步如同人生，有艰

难，有困惑，更有成功的快乐。有
拼搏，有冲刺，同样也有平缓的匀
速跑。
再拿我们的股市来说，同样

有长跑之道。对我们投资者来说，
投资股市就如同长跑，甚至于是
马拉松赛跑。进入股市，投资股
市，我们每个人都应该要有思想
准备和好的投资理念。那就是股
市发展是个长期的过程，投资股
市是个如同长跑那样的长期过
程。要“跑”得好，跑得成功，不在
于开始时或者中途跑时领先。而
是看能否顺利跑到最后，跑到终
点。在投资的整个过程中，既要懂
得关键时候的发力冲刺，更要懂
得积蓄体力的匀速跑。疲惫，腿抬
不动时，要想这是我在“长跑”过
程中，人人会碰到的体力极限，过
了这个极限就会有阳光明媚的终
点。这样，才能在投资过程中，股
市下跌甚至于暴跌时，不气馁，不
放弃，做好自己的功课，积蓄更多
的能量，以迎接股市起来时的冲
刺。同样，在投资时，我们也不能
自始至终发力过猛，这样的结果
是更快地消耗自己的体力，无法
跑完全程。

从目前的股市整体走势看，
我们也应该看到，其实就是一个
长跑过程中的小小驿站，长跑不
是也不应该总是处于冲刺，股市
同样如此，在大盘发力向上，连续
猛冲以后，必然有个缓慢回收过
程，再一次积蓄能量“匀速跑”甚
至于“喝一杯茶”很正常。由此，我
们投资者不应该惊慌，更不应该
停止自己奔跑的脚步而放弃。要
知道，坚持一下，再跑几步，就会
有又一个下一站的精彩，掌握“跑
步”节奏，有效把握好起起伏伏的
股市涨跌，重要的是坚持，不放
弃，相信我们一定会到达成功的
终点。这不仅仅是长跑之道，股市
之道，也是我们人生之道。陈奇 本版观点仅供参考
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